







sesuai dengan harapan pemerintah desa dalam pengaplikasiannya salah satunya adalah tidak sependapatnya kebijakan pemerintah desa dengan beberapa warga.

Apapun bentuk kebijakan dari pemerintah desa Tanggung Prigel Glagah Lamongan terkadang ada Pro kontra yang berkembang di masyarakat dan hal tersebut juga menjadi salah satu penghambat proses papan informasi di desa Tanggung Prigel Glagah Lamongan.

Hal yang menghambat papan informasi kurang efektif adalah tidak semua informasi yang berhubungan dengan kebijakan pemerintah desa terpampang di papan informasi.

Selain itu konten papan informasi kurang menarik dikarenakan tidak ada yang membahas tentang peternakan, papan informasi tidak ada yang membahas tentang peternakan padahal kebanyakan dari masyarakat desatangungprigel adalah peternak unggas.

Dikarenakan masyarakat desa tanggung Prigel Glagah Lamongan ada yang sebagian berternak unggas maka mereka menganggap konten dari papan informasi kurang menarik karena tidak ada informasi tentang edukasi bertenak unggas yang baik.

Faktor terakhir yang menjadi penghambat papan informasi berjalan kurang efektif di desa tanggung prigel adalah ukuran papan informasi masih terlalu min dan kecil yang membuat papan informasi dipandang kurang indah, jadi tidak bisa memuat informasi terlalu banyak dan terbatas.





sebagai media yaitu papan informasi. Keterangan Unsur-unsur dalam Proses Komunikasi Secara Sekunder :

- 1) *Sender* :pemerintah desa atau warga terkait menyampaikan pesan informasi kepada warga masyarakat desa.
- 2) *Encoding* :Penyandian, yakni proses pengalihan informasi ke dalam bentuk lambang tertulis di lembar kertas.
- 3) *Message* :Pesan yang merupakan seperangkat lambang bermakna yang disampaikan oleh pemerintah desa atau warga terkait.
- 4) *Media*:Saluran komunikasi berupa papan informasi tempat berlalunya pesan dari pemerintah desa atau warga terkait kepada warga masyarakat desa.
- 5) *Decode* :Pengawasandian, yaitu proses dimana warga masyarakat desa menetapkan makna pada lambang tertulis yang ditempel melalui papan informasi, yang disampaikan oleh pemerintah desa atau warga terkait kepadanya.
- 6) *Receiver* : warga masyarakat desa yang menerima pesan dari pemerintah desa atau warga terkait kepadanya.
- 7) *Response* : Tanggapan, seperangkat reaksi pada warga masyarakat desa setelah diterpa pesan berupa dukungan atau hambatan.
- 8) *Feedback* : Umpan balik, yakni tanggapan warga masyarakat desa apabila tersampaikan atau disampaikan kepada pemerintah desa atau warga terkait kepadanya.

- 9) *Noise* : Gangguan tak terencana yang terjadi dalam proses komunikasi sebagai akibat diterimanya pesan lain oleh warga masyarakat desa yang berbeda dengan pesan yang disampaikan oleh pemerintah desa atau warga terkait kepadanya serta timbulnya pro dan kontra dalam tanggapan.

Dalam penelitian ini, berdasarkan deskripsi data penelitian diperoleh pola proses komunikasi serta hambatan dan dukungan melalui papan informasi yang dijadikan sebagai media sosialisasi kepada masyarakat Desa Tanggung PrigelGlagah Lamongan:

Dari data yang ada bisa diketahui bahwasannya proses komunikasi yang ada di desa tanggung prigel glagah lamongan melalui papan informasi adalah proses komunikasi sekunder.

Proses komunikasi yang ada juga diharapkan terjadi kesinambungan antara pihak pemerintah desa dengan warga desa tanggung prigel glagah lamongan berjalan sesuai fungsinya. Yakni pemerintah desa dengan merawat dan memperbarui isi tentang papan informasi sedangkan masyarakat desa tanggung prigel membiasakan diri untuk membaca info-info yang coba diberikan oleh pemerintah desa ataupun info-info yang ada dari masyarakat sekitar desa tanggung prigel glagah lamongan.

Apabila fungsi tersebut sudah terlaksana, inovasi yang telah diberikan oleh pemerintah desa tanggung prigel glagah lamongan





Pemerintah Desa Tanggung PrigelGlagah Lamongan, membuat kebijakan dalam proses penyebaran pesan informasi baru melalui papan informasi desa untuk warga masyarakat, dimana pemerintah desa dan warga masyarakat berhak mengisi informasi baru yang mereka miliki sesuai aturan yang ada, untuk diumumkan melalui papan informasi desa sebagai media penyebaran informasi di desa tersebut. Bentuk informasi yang diumumkan antara lain : Informasi dana bantuan PNPM, rincian dana TPA, informasi pelaksanaan PILKADA, informasi hasil kegiatan rutin warga perbulan, seperti arisan, artikel pengelolaan peternakan, kegiatan pengajian, dan sebagainya. Melalui informasi informasi tersebut, warga masyarakat telah terbiasa untuk memperbarui informasi mereka dengan mengunjungi papan informasi desa di masing- masing Rukun Tetangga, dengan begitu tanggapan, umpan balik terjadi saat itu juga baik berupa dukungan atau hambatan terhadap informasi yang diumumkan tersebut. Antara lain tanggapan dukungan masyarakat yaitu Pengumuman melalui papan informasi desa sangat efektif, hemat biaya, adanya keterbukaan oleh pihak pemerintah desa, dan beragamnya informasi yang diumumkan, dan sebagainya. Sedangkan tanggapan hambatan masyarakat yaitu, Adanya warga yang pro dan kontra mengenai informasi yang diumumkan, hanya informasi yang bersifat umum yang diumumkan ke warga, Tidak seimbangnya ukuran papan informasi dengan banyaknya informasi yang ditempel, Sedikitnya informasi mengenai artikel pengelolaan usaha,















